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新年度予算審査

令和７年度の主な新規・拡充事業は以下の通りです。
・高校生の主体的な活動に対する助成（１１０万円）
・高山駅西地区複合・多機能施設の整備（４００万円）
・こどもの居場所づくりの推進（１，０００万円）
・こども食堂等運営支援事業の拡充（３００万円）
・こま草保育園の改修に対する助成（３，７５０万円）
・岡本保育園遊戯室の空調整備（７６０万円）
・簡易ベッド（午睡用コット）の導入（４００万円）
・妊婦の健診・出産にかかる交通費等に対する支援（１，０００万円）
・手術支援ロボットの導入に対する助成（約３，８４９万円）
・小規模農家等の営農継続に対する助成（５００万円）
・市道舗装の性状調査の実施（２，５００万円）
・朝日・高根地域における義務教育学校の整備（３，５００万円）
・中学校部活動の地域移行に伴うバス運行の実施（約３３０万円）
・飛騨高山ビッグアリーナの空調整備（２６０万円）

ྩ �༧ࢉ・૯ֹ̍̎̕ԯ̍̐̑̌ສԁ
Ұൠձܭʢ̒̌̑ԯԁʣ

ಛผձٴܭͼا業ձܭʢ̏̌̓ԯ̍̐̑̌ສԁʣ

３月定例会は、２月２６日から３月２１日までの会期で開催され、令和 7 年度高山
市一般会計予算をはじめ高山市第九次総合計画基本計画の策定を含む、条例案件
２２件、事件案件１２件、予算案件１４件、人事案件２件、議員発議２件等の計５３
件を決定しました。

令和 7 年度予算は…
高山市第九次総合計画（R７年度～ R１６年度）初年度の当初予算編成となり、過
去最大であった昨年度に次ぐ規模で総額９１２億１,４５０万円が計上されました。第
九次総合計画の基本理念である「人を育み　未来につなぐ」の考え方に基づき、今
後の１０年間を見据え、飛騨高山で生まれて、住んで、働けて、訪れてよかったと実
感してもらえるまちの実現に向け、その新たなスタートを切ることが出来るための予
算編成となっています。
また、第九次総合計画の重点戦略として掲げる「先人から受け継がれた有形無形の
財産を守り、育て、そして未来につなぐための人づくり」を実現するため、実行可能
なものから予算化されています。

議会では…
第九次総合計画の基本理念や重点戦略に即しているか、市長公約の進捗、決算から
予算への連動、政策提言後の検証、調査研究項目の検証などといった視点から審査
を行いました。

主な新規・拡充事業主な新規・拡充事業主な新規・拡充事業主な新規・拡充事業主な新規・拡充事業主な新規・拡充事業
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ϥδΦௌҬిൖௐࠪͷ࣮ࢪʹ͍ͭͯ
今回の調査は難聴地域解消に向けた手法等の検討を進めるため、専門事業者へ委託し行うとある
が、具体的な調査内容は

ྩ � ٱʑҬͱ্ๅͷࡏՈ山தܧΤϦΞΛ༧ఆ͓ͯ͠りɺిͷ͞ڧଞͷ์ૹہͷ
ి͕ඃΒͳいかͳͲΛௐࠪ͠ɺใࠂॻͱதہܧઃஔީิͷݕ౼ॻͳͲΛ࡞͢Δɻ

͍ͯͭʹಈʹର͢Δॿ׆ੜͷ主ମతなߍߴ
1 団体の助成が補助率 1/2 で上限 100 万円ということだが、例えば 200 万円の企画をすれば
自主財源が 100 万円必要となる。高校生の団体にはハードルが高いと考えるが

ΜͰࠐ͖רಈͯ͠いΔஂମ͋りɺҬΛ׆ΛಘͯྗڠੜͷஂମͰɺຽؒͷํʑͷߍɺ高ʹࡍ࣮
いΔɻͯ͠ܭઃ੍ͯ͑ߟ͠ͳ͕ΒؒͱҰॹʹऔりΉ͜ͱେͰ͋Δͱ

新年度予算審査

˔૯ڥҕһձͷࢹ͔Β˔

˔ࢱจڭҕһձͷࢹ͔Β˔

˔͔Βࢹઃҕһձͷݐ業࢈˔

খதֶڭߍҭثػඋʹ͍ͭͯ
仮想空間でアバターを使うことにより、コミュニケーションの苦手な子どもたちの居場所づくりや学
校カリキュラムの個別最適化において、「メタバース」はオンライン活用以上の効果が期待される。
活用事業に国の支援も受けられるなか、所管課の予算要求 150 万円が見送られた経緯は

γεςϜͷѲͱ͕ূݕඞཁͰɺ৽ௐࠪɾݕ౼ʹॆͯΔɻ

͍ͯͭʹྉݥอ߁ຽ݈ࠃ
保険料の予算が約 2,800 万円増加する理由は

ஂմੈ͕ظޙ高ྸऀอ੍ݥҠͨ͜͠ߦͱͳͲʹよりඃ༻ऀอ੍ݥかΒͷަ͕ۚݮগ͠ɺ
ͦͷ会ܭͷෛ୲૿ͱͳͬͨɻ

͍ͯͭʹ৯අڅߍֶ
今回の予算は給食費保護者負担分が増額となっているが、その上げ幅は

อऀޢෛ୲ͷ૿ֹɺҰ৯ͨり �� ԁͱͳΔɻશମͰখֶߍ ��� ສԁɺதֶߍ
��� ສԁɻ

業ࢪઃඋʹର͢Δॿʹ͍ͭͯ
小規模農家等の営農継続に対する助成の内容は

কདྷʹΘͨりਫҴͷӦܧଓʹඞཁͳӦػցͷߋ৽අ༻ͷҰ෦Λॿ͢ΔͷͰɺ̍݅͋ͨりͷ
͕̑ݶ্ ̌ສԁͰڞಉߪೖೝΊͯいΔɻͳ͓ɺதݹͷ߹̎ Ҏ্ͷ༻͕͋ΔͷΛର
ͱ͠ ͯいΔɻ

॓ധ੫ͷ్ʹ͍ͭͯ
令和 7 年 10 月導入の宿泊税の使途及び入湯税の使途はどうなるのか

॓ധ੫ͷ్ɺඞཁͳޫ؍ৼڵͱ市ຽੜ׆ͷௐʹ͢ࢿΔۀࣄͳͲʹॆͯΔɻ·ͨɺೖ౬੫ͷ
Ұ෦߭ઘݯͷอޢཧࢪઃͷඋʹॿ͢Δɻ
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˔福 祉 文 教 委 員 会˔

高根多目的センター新築工事（建築）請
負契約の変更

初期段階の工事内容の変更であるが、なぜ
完成間近のこのタイミングでの契約変更な

のか

高ࠜଟతηϯλʔͷͨͬ͜ݶʹࣄͱͰ
ͳい͕ɺࣄͷ్தͰ༷ʑͳม͕ߋੜ͡

Δ͜ͱ͕͋りɺͦͷ͕ؒ࣌औΕͳいͨΊɺݐ
ઃࣄมࣄߋॲཧཁྖΛఆΊͯɺॳઃۚܭ
ֹͷ��ˋҎͷܰඍͳมߋظͷޙʹҰׅ
ͰมߋͰ͖Δ͜ͱͱ͠ ͯいΔɻ

˔産 業 建 設 委 員 会˔

˔総 務 環 境 委 員 会˔

高山市税条例の改正
入湯税の課税免除や特別徴収の手続き等に
ついて、宿泊税と整合を図るための改正で

あるが、その内容の周知の考えは

ೖ౬੫ͷ՝੫໔আରऀͷྸ۠ͷมߋ
੫ͷೲ͕�か݄·ͱΊͯͰ͖Δよ͏ʹ

ͳͬͨ͜ͱʹͭいͯɺೖ౬੫ͷಛผऩٛऀΛ
ؚΊɺ市ຽʹ॓ധ੫ͷಋೖʹ߹ΘͤपΛਤͬ
ͯい͘ɻ

高山市国民健康保険条例の改正

改正される賦課限度額の算定根拠は

อݥྉͷො՝ݶֹʹͭいͯɺաੈ
ଳͷׂ߹͕��5ˋʹۙͮ͘よ͏ʹஈ֊తʹҾ

্͖͛Δ͜ͱͱ͞ΕͯいΔɻො՝ݶֹΛҾ্͖
͛Δ͜ͱʹよͬͯதؒॴಘͷෛ୲͕ܰݮਤΒΕ
Δɻ

高山市立荘川さくら学園等整備工事３件
の請負契約の変更

外構工事の遅れで工期を令和７年度に繰り
越すこと等、議会への説明が遅れたことに

対する市の考え方は

ಐੜె͕ͬ͠ࣇͰɺࣄճͷࠓ かりͱڭҭ
Λड͚ΒΕΔڥΛ࡞Δ͜ͱ͕第Ұだͱ͑ߟ

ͨɻͦΕ͕Ͱ͖ΔͷͰ͋ΕऀۀʹແཧΛ͓ئい
͢ΔͷͰͳ͘ɺ༨༟Λظͨͬ࣋ͱ͠ ͯม͢ߋ
Δよ͏ʹͨ͠ɻޙࠓมܖߋͷ議ҊΛग़͢લʹ
ҕһ会ʹใ͢ࠂΔɻ

高山市観光施設の設置及び管理に関する条
例の改正

岩舟河川公園（丹生川町柏原）の廃止に至るま
でに地域からどのような声があり、協議を行っ

てきたのか

ฏ̏̌ ʹࡦఆ͞Εͨެࢪڞઃ૯߹ཧܭ
ըͰɺৡ·ͨഇࢭͷํͰݕ౼ͯ͠い͘

ͱい͏Ґஔ͚͕ͮ͞Εͨ͜ͱʹ͖ͮجɺԿճかݩ
ͷํʑͷҙΛ֬ೝ͖ͯͨ͠ɻॳɺॅݩຽͰ
৫ͨ͠߹͕ࢦఆ
ཧऀͱ͠ ͯཧӡӦ
ͯ͠い͕ͨɺ高ྸԽ
ʹよりཧ͕͠い
ͳͲ༷ʑͳҙݟΛฉ
͘தͰɺܭըʹͮج
͖ഇࢭͱ͠ ͨɻ

高山市公設地方卸売市場設置条例等
の改正

新公設地方卸売市場の収支見込みのシミュ
レーションはどのようになっているのか

高山市ެઃํԷച市ܦۀࣄӦઓུ
্ɺ̍̌ ؒͰγϛϡϨʔγϣϯͯ͠

いΔɻঈؐؒظͷ̏̌ ؒɺ·ͨݐͷ༻
ͷ̏̔ ޙΛݟӽͨ͠ϑϧίετͰͷγ
ϛϡϨʔγϣϯߦいɺվਖ਼ޙͷ༻ྉ 	ֹ
����ສԁʣΛऩ͢Δ͜ͱ͕Ͱ͖Εऩࢧ
͕߹ ͱ͏ͯ͠ࢉࢼいΔɻ

議 案 審 査
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予 算 審 査
議 員 発 議

◆ 令和 6 年度高山市一般会計補正予算（第 16 号）
ɹɾཱۚੵۚج࠴ݮɺো͕いऀࢱαʔϏεڅඅͷ૿

ֹɺো͕いࣇ௨ॴࢧԉڅඅͷ૿ֹɺަ௨҆શର
ͳͲࢪͷ࣮ࣄࡦ 533,961千円

一般会計補正予算

3月定例会補正予算審査

˗̡ ൃٞୈ̍߸ߴʳ ޢਓใͷอݸձͷٞࢢࢁ
ʹؔ͢ΔྫͷҰ෦վਖ਼

ʓ ܐ๏ͷվਖ਼ʹ
いɺٴͼې᭛
Λഇ͠ࢭɺ͜ ΕΒ
ʹ͑ͯܐې߆Λ
ઃ

ʓ ൪号ར༻๏ʢϚΠ
φϯόʔ๏ʣͷվ
ਖ਼ʹよΔͣΕ
ͷରԠ

˗̡ ൃٞୈ̎߸ rܐ事ૌু๏ͷ࠶৹規ఆͷվਖ਼Λ
ॻݟΊΔҙٻ

ʓ ॅຽ͕ႄࡑඃʹૺ
͏Մ ੑ ͕͋りɺႄ
ඃࡑႄࢭͷࡑ
ऀͷࡁٹॏཁͳ՝
ͱͳͬͯいΔɻよͬ
ͯ高山市議会ႄࡑ
ඃऀΛҰࠁૣ͘
ٹ ࡁ ͢ΔͨΊɺࠃʹ
ରͯ͠ɺূ ৹ެͷҠ࠶։ࣔͷଅਐɺਝͳڌ
ɺެߦ ฏੑͷ֬อٴͼࣄܐૌু๏ͷ࠶৹نఆվਖ਼
ͳͲʹͭいͯɺかʹ͏ߦよ͏ٻ͘ڧΊ·ͨ͠ɻ

ٞɹһɹൃɹٞ

˞ҙݟॻͷݪจϗʔϜϖʔδΛࢀর͘だ͞いɻ ⇨

◆ 令和 6 年度高山市介護保険事業特別会計補正予算
（第 2 号）

ɹɾࢪઃհޢαʔϏεڅඅٴͼհޢ༧αʔϏεڅ
අͷ૿ֹ 133,000千円

特別会計補正予算

݄̏ఆྫ会Ͱ̍ �ਓͷ議һ͕市ʹର͢ΔҰൠ࣭Λߦい·ͨ͠ɻ

食料供給困難事態対策法が本年４月１日に
施行されることになっているが、農業生産

者のリスク及びその回避策と、消費者への食料供
給と食料価格の安定のために市が関与すべきこと
をどう考えているか

৯ྉࠔڅڙࣄଶରࡦ๏ࠃຽੜ׆ʹӨ
ΔͨΊͷ๏Ͱ͋͢ࢭଶΛࣄੜ͡Δ͕ڹ

Δɻੈքతͳ৯ྉधڅͷมԽͱੜ࢈ͷෆ҆ఆԽ
ʹより৯ྉ͕څڙେ෯ʹݮগ͢ΔϦεΫ͕高·Δ
ͳかͰɺݱஈ֊Ͱ͜ͷ๏ʹよΔऀۀͷӨڹ
ͳかͳかܭりΕͳい͕ɺࠃͷಈΛؔ͠ࢹ
ঢ়ѲʹΊΔɻݱ༗ڞͱͷใؔػ

৯ྉࠔڅڙ事ଶରࡦ๏
ʹର͢Δࢢͷײػة
創政・改革クラブ

岩 垣 和 彦
毎年行われている子どもたちの平和学習発
表のモニター展示とともに戦争の遺物を実

物展示し、戦没者遺族会が編集する戦中戦後の口
述集を副読本にして悲惨な時代を語り継ぎ、平和
の誓いを新たにする「平和学習の拠点」を、学習
室の利用が可能なまちなかの市有施設に整備する
ことは、市が行うべき本質的な「平和の取組」と考
えるがどうか

ࢿॏͳوͷൃܒٴͷීࢥड़ूฏޱ
ྉͱͯ͠׆༻ɻઓ࣌

Ҩਗ਼ࢧݟॴͷৗઃలࣔ
͕͋りɺࢠͲͨͪͷൃද
 :PV5VCF Ͱ ྲྀ ͢ ͳͲ͠
ͯいΔɻʮฏֶशͷڌʯ
ͷඋͯ͑ߟいͳいɻ

ʮޠΓ͗ܧʯͱʮฏֶशʯ
ͷڌΛ·ͪな͔ʹ
創政・改革クラブ

倉 田 博 之

一 般 質 問
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一 般 質 問一 般 質 問

Ұൠ࣭ͱɺ議һ͕高山市શൠʹΘͨりɺࣄࣥߦͷঢ়ٴگͼকདྷʹର͢ΔํͳͲʹͭいͯॴ৴Λ࣭
㆟ㆠ

͢ͱͱ
ʹɺใࠂɺઆ໌ΛٻΊٙΛ࣭

㆟ㆠ
͢ͷͰ͢ɻ

グループホームや生活介護など新規で事業
所を立ち上げる必要があると考える。それ

を可能にするための起業サポートや支援、また地
域で支えていく仕組みについて問う

αʔϏεΛ։࢝͢ΔͨΊͷࢪઃඋʹͭい
ͯɺࠃͷิॿ͕ۚ׆༻Ͱ͖Δ߹͕͋りɺ

૬ஊいͨだ͚ΕඞཁͳࢧԉΛݕ౼ͤͯ͞い
ͨだ͘ɻো͕いͷ͋Δਓ͕Ҭͱ࿈͠ܞੜ׆Ͱ͖
Δよ͏Ҭੜࢧ׆ԉڌۀࣄͷਪਐɺো͕い
ͷ ཧ ղΛ ਂ Ί Δ
ͨΊʹ߹ཧతྀ
ͷීٴʹΊͳ͕
Β Ҭ ڞ ੜ ࣾ 会
ͷ࣮͚ʹݱऔり
ΜͰい͘ɻ

ಛผࢧԉֶߍଔ業ޙͷ
ੜ׆հޢʹ͍ͭͯ
無会派

片 野 晶 子
新ごみ処理場は、全国でもトップクラスの
環境に配慮した施設として整備されること

から、更なる環境教育の推進と市の環境政策を発
信する機会と考えるが、今後の取組は

৽͝Έॲཧૉࣾ会ٴͼ॥ࣾܕ会
市ຽだޙઃͱͳりɺࢪͷతܗ

͚Ͱͳ͘ɺશࠃかΒͷڭҭཱྀߦࢹɺ·ͨɺ
։ൃ్্ࠃͳͲͷւ֎かΒͷݚमੵۃతʹड͚
ೖΕɺੈ࣍ͷҭྲྀަྗڠࡍࠃͷͱͯ͠
༷ʑͳϝσΟΞΛ
ใൃ৴ͨ͠༺׆
Λߦいɺڭڥҭ
ͷڌͱͯ͠༗ޮ
い͖ͨͯ͠༺׆ʹ
いɻ

新͝Έॲཧͷڙ༻։࢝
ͱڥࡦͷਪਐ
無会派

小井戸真人

浄化槽は設置された人槽によって維持管理
費は決まるが、少子高齢化で世帯構成が変

化する中、高齢者世帯等の負担が大きくなってい
る。また過疎化が進んでいく地域の公民館の浄化
槽の維持にも課題がある。浄化槽の維持管理に対
する支援を検討できないか

いͳい͕ɺ高ྸԽਓ૧ͷͯ͑͜ߟࡏݱ
ͱ՝だͱଊ͑ͯいΔɻ༻Λ͑

ͨ߹ซড়Խ૧͕૿ޙࠓՃͯ͠いࣾ͘会Λ౿·
͑ɺࠃٺԽͨ͠ড়Խ૧ͷަثػʹର͢Δิ
ॿ੍Λઃͯ͠いΔ͕ɺড়Խ૧ຊମͷೖΕସ͑
ิࡏݱॿͷର֎Ͱ͋Δɻޙࠓɺؔؔػͱௐ
ͯ͠い͘ɻ

ড়Խ૧ͷҡ࣋ཧ
ʹ͍ͭͯ
日本共産党高山市議団

坂下美千代
学校給食は教育とされている。憲法第２６
条には義務教育を受ける権利があり無償と

する、とうたわれている。学校給食費の無償化は
全国の流れになっているが、高山市において無償
化にした場合の市の負担はいくらと推計されるの
か。無償化についての市の考えは

ྩ̓༧ࢉʹ͓͚Δֶڅߍ৯ͷอऀޢ
ෛ୲ͷ૯ֹ̎ԯ̓ɼ̌ ̌̌ສԁͰɺશֹແ

ঈԽʹͨ͠߹ʹ市ͷܦඅ૯ֹ̐ԯ̑̌̌ສ
ԁͱͳΔɻ市Ͱࡏݱɺֶڅߍ৯අͷࡾͷҰΛ
ެඅෛ୲ͯ͠いΔɻࠓɺࠃͷํͰখֶڅߍ৯අͷ
ແঈԽ͕ݕ౼͞ΕͯいΔ͜ͱかΒɺࠓͷஈ֊Ͱ
Ҿ͖ଓ͖ࠃͷಈΛͯ͠ࢹい͘ɻ

৯අͷແঈԽڅߍֶ
ʹ͍ͭͯ
日本共産党高山市議団

上嶋希代子
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一 般 質 問一 般 質 問

Ұൠ࣭ɺ࣭ͷΈͰ �ਓ ��ɻ࣭ճ੍ݶͳ͠ͱ͠ ͯい·͢ɻ
˞ʹཁ࣭ͨ͠ٴͼหͷؒ࣌ؒ࣌ͪ࣋ʹؚΊͳいɻ

「まちづくり協議会」ができてから１０年
が経過し、人口減、少子高齢化だけでなく

課題も大きく変貌している中、市はどのようなビ
ジョンを持って取り組んでいくか

ʯࡂʯʮࢱͰʮࢦಇͷ·ͪͮ͘りڠ
ʮίϛϡχςΟͷੑ׆ԽʯΛॏʹ͓いͯ

いΔɻࢧԉۚͷ૿ֹΛདྷ༧ࢉʹఏҊ͠ɺҬ
ใڞ༗ΞϓϦʮ݁ωοτʯͷಋೖͰࣄॲཧͷ
؆ૉԽɺ௨৴අͷݮ͕ΊΔɻ·ͪͮ͘りڠ
議会ಉ࢜ͷ࿈ܞɾڠ
ಇͷڧԽɺαϙʔτ
ମ੍Λ͞Βʹॆ࣮͞
ͤͨいɻ

·ͪͮ͘Γٞڠձͷ
͜Ε͔Βʹ͍ͭͯ
新政たかやま

水野千惠子

要介護認定者など自宅で自立出来なくなっ
た人のケアプランを作り、サービスの提供

が行われる介護保険事業の要であるケアマネー
ジャーは、１人で多くの利用者を抱え、本来の業
務以外の対応も強いられるなど問題が多く、人材
不足が危惧される。保険料を納めているのに介護
サービスが受けられない「ケアマネ難民」を出さ
ない取組は

հޢαʔϏεΛඞཁͱ͢Δํ૿Ճ͢Δɻ
ʮډհࢧޢԉۀࣄॴͷཧऀ会ʯͳͲͱ

࿈ࡦࢪ͠ܞΛͣߨΔɻ·ͨ̔ؒʹٴͿԕํͰͷ
ओέΞϚωδϟʔͷߋ֨ࢿ৽ݚमͷෛ୲ܰݮʹ
औりΉɻ

家族の世話、介護を過度に担う子ども「ヤ
ングケアラー」は、子どもの権利条約にあ

る「学ぶ権利」や「遊ぶ権利」が侵害されている
状態であり、本人が SOS を出せない場合もある。

「ヤングケアラー、がんばれ」と応援するのでは
なく、「ヤングケアラーをさせてはいけないんだ」
という前提をもっと多くの人が共有するようにな
るべきである。ヤングケアラーの早期発見と支援
は市の責務である。ヤングケアラー支援条例の策
定についての市の考えは

ΜͰࠐըʹりܭԉʹͭいͯ市ͷ֤छࢧ
͋りɺࢧԉྫͷࡦఆͯ͑ߟいͳいɻ

ϠϯάέΞϥʔͷࢧԉ
ະདྷด͟͞͵औΈΛ
未来

松 山 篤 夫

հޢอݥΛ͑ࢧΔ
έΞϚωδϟʔʹ͍ͭͯ
未来

車 戸 明 良

次期駐車場整備計画において需要に応じた
料金の見直し、利用者区分に応じた駐車場

料金設定の案が提示された。市民の福利厚生をよ
り充実させるため、自治体運営において外貨を稼
ぎ、地域に還元する仕組みの強化が必要だと考え
るが市の考えは

市ӦறंͰ市ຽͱ٬ޫ؍ʹԠͨ͡ྉۚ
ઃఆΛݕ౼͢ΔɻͦͷଞࢪઃӡӦʹ͓いͯ

ɺ市ຽͷݮ໔نఆΛઃ͚ར༻͢͠いڥΛ
͑ΔͳͲɺ市ຽͷརศੑ͢ࢿʹ্Δࢹ͕ॏཁ
ͱ͑ߟΔɻޙࠓறंҎ֎ͷࢪઃʹ͓いͯ市
ຽ͕ϝϦοτΛڗडͰ͖ΔΈͮ͘りΛݕ౼͠
ͯい͘ɻ

ઃࢪڞΔެ͢ݩຽؐࢢ
ӡӦͷ͋Γํʹ͍ͭͯ
新政たかやま

中 村 匠 郎
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一 般 質 問

Ұൠ࣭ɺ࣭ͱห͕かΈ߹͏͜ͱͰかり͘͢ॆ࣮ͨ͠議ͱͳΔよ͏ɺݪଇͱ͠ ͯ͋Βか͡Ί௨͓ͯ͘͠ࠂ
͜ͱͱͳͬͯい·͢ɻ

田中大秀の顕彰会設立へ向けて長期目標を
立て、定期的な顕彰イベントを開催し、歴

史文化資源として知名度を上げていくという方向
性を考えているが市の見解は

ʹըతܭΔऔΛ͢༺׆ΛݯࢿจԽ࢙ྺ
জ会ͳͲΛ৫ͯ͠ݦい͘͜ͱɺͯͬߦ

ಈ͢׆ͯͬ࣋ଓੑΛܧ
Δ͜ͱɺ༗ޮͳํ๏
Ͱ͋Δͱͯ͑ߟいΔɻ
市ͱͯ͠Ғਓͷݦজ
ʹؔ͢Δۀࣄͷྗڠ
ؔ࿈ͷ͋Δ֤छஂମ
ͱͷ࿈ܞͷڮ͠ͳͲ
Λͯͬߦい͖ͨいͱߟ
͑ͯいΔɻ

ాதେलͷݦজʹ͍ͭͯ

新政たかやま

西 田　 稔
飛騨酪農農業協同組合の解散が決定する過
程で、市にはどのような相談・報告があり、

どのような支援策を検討したのか

市Ͱ͜Ε·Ͱɺඈଭཙڠۀಉ߹ܦ
Ӧରڠࡦ議会Λ৫ͯ͠ɺཙՈඈଭڇ

ೕϒϥϯυΛकΔ͜ͱΛͯ͛ܝɺܦӦվળʹऔり
ΜͰ͖ͨɻ·ͨɺૈࣂྉՁ֨高ಅରۀࣄࡦ༏
ྑೕ༻ڇอཹɾಋೖۀࣄͳͲͰཙՈͷࢧԉʹऔ
りΜͰ͖ͨɻඈଭཙڠۀಉ߹ʹରͯ͠ɺ
ඈଭڇೕͷফඅਪਐͷͨΊͷΩϟϯϖʔϯ 13
ͷྗڠɺ߹ଘଓʹ͚ͨ૬ஊΛड͚ͨࡍʹؔ
りఴͬͨରԠΛ͖ͯ͠دಇ͖か͚ΔͳͲʹؔػ
ͨɻྩ � かΒ 5 ʹか͚
ԽΛୡͨ͠ͷͷɺൈຊతࣈࠇͯ
ͳղܾʹࢸΒͳかͬͨɻ

ඈଭཙ業ڠಉ߹ͷղ
͍ͯͭʹڹΑΔӨʹࢄ
みんなで未来をつくる会

丸 山 純 平

2023 年の内閣府の発表によると、生産年
齢人口の 2%、約 146 万人がひきこもり

状態にあるという。ひきこもりは短期間で解決で
きないため、継続的な伴走支援が可能な発展的支
援体制（ひきこもりサポート事業、支援ステーショ
ン、地域支援センター）が必要だが市の見解は

ࠓ � ݄ͷࠃͷͻ͖͜りࢧԉϋϯυϒο
Ϋʹ͓いͯɺࢧԉ͕ॏཁͱͷࢦఠ͕

͋Δɻ૬ஊऀʹدりఴͬͨࢧԉΛͨ͏ߦΊʹɺ࣮
ଶѲͷରԠؚΊɺͻ͖͜りҬࢧԉηϯ
λʔۀࣄɺͻ͖
͜りࢧԉεςʔ
γϣϯۀࣄͷ࣮ࢪ
Λݕ౼ͨ͠いɻ

ͻ͖͜Γͷܧଓࢧԉ
ʹ͍ͭͯ
みんなで未来をつくる会

益 田 大 輔
電動車椅子やシルバーカーの利用者が増え
る中、せめて市役所や支所、駅周辺などの

主要施設や、福祉関係施設の周辺くらいは、安全
に走行できるようハード・ソフト両面にわたる配
慮を徹底すべきでは

όϦΞϑϦʔʹͭいͯɺ͜Ε·Ͱʹ̏̏࿏
ઢɺ̍̕LN ͷඋʹऔりΜͰ͖͕ͨɺ

աͱͱʹฮͷྼԽܦͷؒ࣌
ଆ֖ߔɾάϨʔνϯάͷଛই
Ͱஈ͕ࠩੜͯ͡いΔ࿏ઢ͕͋Δ
͜ͱೝࣝͯ͠いΔɻंҜࢠ
γϧόʔΧʔΛར༻͢ΔํかΒ
ͷ͝ҙݟఏҊ͓ฉ͖͠ɺग़
དྷΔॴかΒಓ࿏मસʹऔり
Ήɻ

όϦΞϑϦʔͷূݕ

高山市議会公明党

中 筬 博 之

田中大秀 座像　荏野文庫
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上 程 議 案 一 覧

3 月定例会に上程された議案及び議決結果は次のとおりです。

�݄ఆྫձ�্ఔٞҊҰཡද

議員提出議案

議Ҋ൪号 ݅ɹɹɹɹɹɹɹɹ໊  ୗ ҕ һ 会 議 ܾ ݁ Ռ

議第23号 高山市体育施設等の設置及び管理に関する条例の
一部を改正する条例について 福祉文教 原案可決

議第24号
高山市布設工事監督者の配置基準及び資格基準並
びに水道技術管理者の資格基準に関する条例の一
部を改正する条例について

産業建設 原案可決

議第25号 高山市下水道条例の一部を改正する条例について 産業建設 原案可決

議第26号 高山市第九次総合計画基本計画の策定について 自総特別 原案可決

議第27号 高根多目的センター新築工事（建築）請負契約の変
更について 総務環境 原案可決

議第28号 高山市立荘川義務教育学校（仮称）等整備工事（建
築）請負契約の変更について 福祉文教 原案可決

議第29号 高山市立荘川義務教育学校（仮称）等整備工事（電
気）請負契約の変更について 福祉文教 原案可決

議第30号 高山市立荘川義務教育学校（仮称）等整備工事（機
械）請負契約の変更について 福祉文教 原案可決

議第31号 南高山地域医療センター新築工事（建築）請負契約
の変更について 福祉文教 原案可決

議第32号 高山市公設地方卸売市場新築工事（建築）請負契約
の変更について 産業建設 原案可決

議第33号 高山市公設地方卸売市場新築工事（電気）請負契約
の変更について 産業建設 原案可決

議第34号 高山市公設地方卸売市場新築工事（機械）請負契約
の変更について 産業建設 原案可決

議第35号 土地（高山市民文化会館敷地）の取得について 駅西特別 原案可決

議第36号 財産（中学校教師用指導書等）の取得について 福祉文教 原案可決

議第37号 指定管理者の指定について（赤保木交流広場） 福祉文教 原案可決

議第38号 令和６年度高山市一般会計補正予算（第１６号） 予 決 特 原案可決

議第39号 令和６年度高山市介護保険事業特別会計補正予算
（第２号） 予 決 特 原案可決

議第40号 令和７年度高山市一般会計予算 予 決 特 原案可決

議第41号 令和７年度高山市国民健康保険事業特別会計予算 予 決 特 原案可決

議第42号 令和７年度高山市地方卸売市場事業特別会計予算 予 決 特 原案可決

議第43号 令和７年度高山市学校給食費特別会計予算 予 決 特 原案可決

議第44号 令和７年度高山市介護保険事業特別会計予算 予 決 特 原案可決

議第45号 令和７年度高山市観光施設事業特別会計予算 予 決 特 原案可決

議第46号 令和７年度高山市後期高齢者医療事業特別会計予
算 予 決 特 原案可決

議第47号 令和７年度高山市水道事業会計予算 予 決 特 原案可決

議第48号 令和７年度高山市下水道事業会計予算 予 決 特 原案可決

議第49号 監査委員の選任について － 同　　意

議第50号 公平委員会委員の選任について － 同　　意

議第51号 令和６年度高山市一般会計補正予算（第１５号）の
専決処分について － 承　　認

議Ҋ൪号 ݅ɹɹɹɹɹɹɹɹ໊ ্ ఔ  議 ܾ ݁ Ռ

発議第１号 高山市議会の個人情報の保護に関する条例の一部を改正する条例について 最 終 日 原 案 可 決

発議第２号 刑事訴訟法の再審規定の改正を求める意見書 最 終 日 原 案 可 決

議Ҋ൪号 ݅ɹɹɹɹɹɹɹɹ໊  ୗ ҕһ 会 議 ܾ ݁ Ռ

報第2号 損害賠償の額の決定の専決処分について － 報　　告

議第２号 令和６年度高山市一般会計補正予算（第１３号）の
専決処分について － 承　　認

議第３号 令和６年度高山市一般会計補正予算（第１４号）の
専決処分について － 承　　認

議第4号 刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例
の整理に関する条例について 総務環境 原案可決

議第5号 高山市高根多目的センターの設置及び管理に関する
条例について 総務環境 原案可決

議第6号 高山市情報公開条例の一部を改正する条例につい
て 総務環境 原案可決

議第7号
高山市職員の勤務時間等に関する条例及び高山市
職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条
例について

総務環境 原案可決

議第8号 高山市職員の給与に関する条例等の一部を改正す
る条例について 総務環境 原案可決

議第9号 高山市職員の退職手当に関する条例の一部を改正
する条例について 総務環境 原案可決

議第10号 高山市税条例の一部を改正する条例について 総務環境 原案可決

議第11号 高山市手数料条例の一部を改正する条例について 産業建設 原案可決

議第12号

高山市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業
の運営に関する基準を定める条例及び高山市家庭的
保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条
例の一部を改正する条例について

福祉文教 原案可決

議第13号 高山市保健センターの設置及び管理に関する条例の
一部を改正する条例について 福祉文教 原案可決

議第14号 高山市国民健康保険条例の一部を改正する条例に
ついて 福祉文教 原案可決

議第15号
高山市国民健康保険診療所の設置に関する条例及
び高山市国民健康保険診療所医師住宅の設置に関
する条例の一部を改正する条例について

福祉文教 原案可決

議第16号
高山市公設地方卸売市場設置条例及び高山市公設
地方卸売市場業務条例の一部を改正する条例につ
いて

産業建設 原案可決

議第17号 高山市企業立地促進条例の一部を改正する条例に
ついて 産業建設 原案可決

議第18号 高山市観光施設の設置及び管理に関する条例の一
部を改正する条例について 産業建設 原案可決

議第19号
高山市高齢者、障害者等の移動等の円滑化のために
特定公園施設が満たすべき基準を定める条例の一部
を改正する条例について

産業建設 原案可決

議第20号 高山市誰にもやさしいまちづくり条例の一部を改正
する条例について 総務環境 原案可決

議第21号
高山市立学校の設置等に関する条例及び高山市放
課後児童クラブの設置等に関する条例の一部を改正
する条例について

福祉文教 原案可決

議第22号 高山市私立学校教育助成に関する条例の一部を改
正する条例について 福祉文教 原案可決

市長提出議案
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　高山市議会では、毎月、総務環境委員会、福祉文教委員会、産業建設委員会の３つの常任委員会等を開催し、
市の重要事項について執行部から協議・報告等を受け議論を行うとともに、市政に関する調査研究活動を行っていま
す。

議 案 賛 否
議会閉会中の委員会活動

ٞ会ด会தͷ委員会׆ಈٞ会ด会தͷ委員会׆ಈٞ会ด会தͷ委員会׆ಈ

˔૯ڥ委員会˔

１月２１日

協議事項 再生可能エネルギーの新たな支援制度創設について

協議事項 森林整備計画の策定について

協議事項 入湯税の使途（事業への充当）の見直し等について

２月１３日 報告事項 令和７年度税制改正大綱における地方税の改正概要について

˔ࢱจڭ委員会˔

１月２２日

協議事項 朝日・高根地域における教育環境整備に向けた方向性について

協議事項 文化財保存活用地域計画の策定について

調査事項 学区編成について

２月１４日

協議事項 学校給食センター（新高山センター）の整備について

報告事項 義務教育学校「荘川さくら学園」の特色ある教育課程及び特認校制の導入について

報告事項 中学校の休日部活動の地域移行について

３月１２日 調査事項 学校給食費の改定について

˔ઃ委員会ݐۀ࢈˔

１月２３日

協議事項 新市場開場に伴う運営方針について

協議事項 入湯税の使途（事業への充当）の見直し等について

協議事項 産業振興計画の策定について

協議事項 再生可能エネルギーの新たな支援制度創設について

協議事項 水道ビジョン・経営戦略の見直しについて

協議事項 下水道ビジョン・経営戦略の見直しについて

報告事項 平湯バスターミナル周辺整備のスケジュール変更について

２月１７日

協議事項 駐車場整備計画の策定について

報告事項 農業地域計画の策定について

報告事項 ふるさと納税について

３月１３日 報告事項 どぶろく特区の認定申請について

ʹؔ͢Δಛผ委員会ߏӺ۠·ͪͮ͘Γࢁߴ � �
３月１３日 報告事項 高山駅西地区複合・多機能施設の整備等について

ৗ委員会ͷٞڠɾใ߲ࣄࠂʢ݄̍ʙ�݄ʣ

�݄ఆྫձͷٞҊࢍ൱Ұཡ
３月定例会の提出議案における各議員の賛否は次のとおりです。この他の議案においては、いずれも全員一致で可決しました。

ʮ˞˓ʯࢍɺʮ˔ʯରɻล議ܾ࠾ʹՃΘり·ͤΜɻ
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クローズアップ定例委員会

ʣߍҭ՝ఔಛ例ڭʢߍҭֶڭॳΊͯͷٛࢢࢁߴ
ʰ͘͞ΒֶԂ ɦߏ

ɹগࢠԽ͕ਐ͢ߦΔதɺ高山市Ͱֶ࠶ߍฤ͕ٸͱ͞Ε
ͯい·͢ɻ���� લʹٛڭҭֶߍʹ௨͏ࢠͲ
ͨͪͷ͕ܹ͢ݮΔ͜ͱ͕༧ଌ͞ΕΔͳかɺҬͷॅ
ຽอऀޢかΒɺҬʹ͓͚ΔڭҭͷҰ؏ੑΛٻΊ
Δ͕ଟ্͕͘りɺখɾதֶߍΛ౷߹ͯٛ͠͏ߦڭҭ
ڠΊΔཁ͕ఏग़͞Ε·ͨ͠ɻҬͱͷٻΛߦͷҠߍֶ
ಇͷ࢟ɺࢠͲͱֶߍΛج൫ͱ͠ ͨҬͮ り͘ͷखຊͱ
ͳりɺଞҬͷޮٴՌظ͞Ε·͢ɻ
ɹ市ͷߏͱ͠ ͯʮ͞ Βֶ͘ԂͰɺະདྷࣾ会Λੜ͖ൈ

ͨ͘ΊͷྗΛҭΉʯͱ͠ ओʹᶃかΒੈքͷਓͱͭͳ͕Δh ϓϨθϯɾ*$5 ྗʱh ྗʱޠࠃ֎
ʰ֬かͳֶྗʱͷҭɺᶄͰੜ·Εҭͬͨ͜ͱΛތりʹいɺҬʹ͢ݙߩΔʰҬࣾ会
ਓʱͷҭɺᶅมԽ͢Δະདྷࣾ会ʹదԠͰ͖ΔʰରਓؔྗʱͷҭɺҎ্ͷ༰Ͱઆ໌
͕͋り·͠ ͨɻ

○議会の視点
【問】学校の特色と教育目標については
【答】ະདྷࣾ会Λੜ͖ൈͨ͘ΊͷྗɺಛʹϓϨθϯɾ

*$5 ྗɺ֎ޠࠃྗɺҬࣾ会ͷݙߩɺ
ରਓؔྗͷҭʹॏΛஔいͯいΔɻ
·ͨɺڷڭҭɺ֎ڭޠࠃҭɺରਓؔ
ྗΛֶͿڭҭΛओͳऔͱ͢Δɻ

【問】特認校制について
【答】市Ͳ͜かΒͰ௨ֶՄͱͳΔ੍Ͱ͋りɺबֶػ会ͷ֦େΛతͱ͠ ͯいΔɻྩ̔

かΒಋೖ͞ΕΔͷɻ市ॅࡏͷࣇಐੜె͕ରͱͳΔ͕ɺ௨ֶอऀޢͷͰ
ͷରԠͱͳΔɻߋෛ୲ͱͳΔɻͳ͓ɺసೖֶʹͭいͯॅॴมऀޢඅอܦいɺ௨ֶߦ

【問】学校の規模と体制については
【答】ֶߍͷنఆһɺڭһͷஔɺಛผࢧԉֶڃʹ͓͚ΔӳڭޠҭͷਪਐͳͲݕ౼த

Ͱ͋Δɻ

【問】地域との連携については
【答】Ҭࣾ会ͱͷ࿈ܞΛॏ͠ࢹɺҬʹݙߩͰ͖ΔਓࡐҭΛ͢ࢦɻ

○今後の期待
ɹڭҭݱͷ౷߹ͱ࿈ܞΛڧԽ͢Δ͜ͱ͕ॏཁ͞ࢹΕͯい·͢ɻʮҬͱͱʹ͋Δֶߍʯͱ
শ͞ΕΔ੍ɺֶߍΛҬͷ֩ͱ͠ ɺॅຽࢀՃܕͷऔΛਐΊΔ͜ͱͰɺҬੑ׆Խʹد
༩͢Δ͜ͱ͕ظ͞Ε·͢ɻࡏݱɺேɾ高ࠜҬかΒग़͞ΕͯいΔʮேɾ高ࠜҬͷอҭ
Ԃͱখதֶ͕ߍҰͭʹͳͬͨٛڭҭֶߍʯʹͭいͯಉ༷Ͱ͋りɺֶ࠶ߍฤͷେ͖ͳૅجͱ
ͳͬͯい͘͜ ͱ͕ظ͞Ε·͢ɻ

クローズアップ定例委員会クローズアップ定例委員会クローズアップ定例委員会
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特 集

˔総 務 環 境 委 員 会˔

　常任委員会が所管する事務の中から、課題と捉え調査・研究していくものを政策課題と言います。２年間の
任期のなかで政策課題について、定例の委員会や各種市民意見交換会、先進地への行政視察、専門的知見
を活用する参考人招致など、様々な調査研究活動を行い、政策水準の向上や改善を促すための政策提言に繋
げています。
　政策討論会は、市民に関わる重要な政策や課題に対し、調査活動から行政に対する提言として整え、議員
間で議論を深めて共通認識を図るものです。各常任委員会から提出された４つのテーマにより３月２６日に政
策討論会を開催しました。
　なお、政策討論会で全議員の合意が取れた提言を、４月 18 日に市長に対し政策提言書として提出しました。

˔福 祉 文 教 委 員 会˔

ʮࢱʹ͓͚Δਓ֬ࡐอʹ͍ͭͯʯ
˔ࡦఏݴͷൃੜݯ 	എܠ 

ɹੜ࢈ྸਓݮ͕ޱগʹ͋Δࠓɺਓ͕ਓΛ͑ࢧΔࢱʹ͓いͯɺͦͷαʔϏεͷڅऀͱडӹ
ऀʹͭいͯ྆ऀͷΣϧϏʔΠϯά͕ٻΊΒΕͯいΔɻͦ͏いͬͨதʹ͋ͬͯɺհޢͷधཁʹର͢Δࢱ

ʮྛ・ݯࢿڥΛ࣠جͱͨ͠࢈業ߏͷߴԽͱͷ࿈ಈੑͱɺ
ੜΛҙࣝͨ͠Ҭͮڞ Γ͘ʯ

˔ࡦఏݴͷൃੜݯ 	എܠ 

ɹ高山市ྩ 5 ʹݝॳͷૉઌߦҬʹબఆ͞Εͨɻࠃྩ � ༧ࢉͰ %9 ʹよΔిྗ
धཁ૿ʹରԠ͢ΔͳͲํੜͱ࿈ͨ͠ܞ (9���� ϏδϣϯΛࣔͨ͠ɻذෞݝਫྗൃిͷಋೖϙςϯ
γϟϧ͕શࠃ � ҐͱධՁ͞Εɺ৽ࣄΫϦʔϯΤωϧΪʔڅڙΛ͛ܝΔɻ市 ��5� ͷθϩΧʔϘ
ϯγςΟ࣮ݱΛ͠ࢦɺૉઌߦҬͷڞಉఏҊऀͱ͠ ͯ市 �� かॴͰখਫྗൃిॴͷݐઃܭըΛࢧ
ԉͯ͠いΔɻΤωϧΪʔࡦʹ͓͚ΔੈքతసظͷࠓɺҬ (9 ͷਪਐʹҬ᧐ӹܕɾҬڞੜܕ
ͷૉٻ͕ࡦࢪΊΒΕͯいΔɻ

࢟ΊΒΕΔٻ˔ 	త 

ɹҬ (9 ͷਪਐʹଟ֯తͳҙݟͷө͕ॏཁͰ͋Δɻ市ຽͷྛɾڥอશҙࣝΛ高ΊΔͨΊɺ市
ͷ࢟Λࣔ͢γϯϘϧΛઃ͚ɺҬ॥ࣾܕ会ͷߏஙʹ͚ɺҬ॥ڞੜݍͷܗͱܕࢤΧʔ
ϘϯϓϥΠγϯάߏΛਪਐ͢Δɻ

ԿΛ͖͔͢ߦ˔ ຊతํج	 

ᶃڥอશかΒ׆ڥ༻ͷγϑτʹよΔߏۀ࢈ͷ高Խͱͷ࿈ಈੑΛҙࣝ͠ ʮֶͨۚ࢈࿑࢜ݴʯʢ࢈

Խڧମ੍ͷܞʣʹよΔ࿈ۀ࢜քɺݴɺ࿑ಇ߹ɺؔػɺۚ༥ߦքɺֶज़քɺۀ
ᶄྛڥʹର͢ΔҙࣝͷৢΛ高Ίɺ市ຽͱͷҰମײΛڧԽ͠ɺҬͷؐࡦݩΛਪਐ͢ΔҬ൛̜

̭ͷΈͮ り͘ͷߏங
ᶅ࠶ΤωۀࣄΛ࣠جͱ͠ ͨҬ॥ࣾܕ会ͷ࣮ݱ

˔主なௐࠪ׆ಈ
ʢ҄ଜɺҏಹ市ɺ൧ా市ʣࢹઌਐͷࡦࢪڥ˖
+&"ਓটகɺߟࢀ˖ ɹͳͲަݟ会ࣾͱͷҙࣜג
(9ɿԽੴ೩ྉかΒΫϦʔϯΤωϧΪʔͷసΛਤりɺڥͷղܾͱࡁܦΛཱ྆ͤ͞Δऔ
ܕࢤΧʔϘϯϓϥΠγϯάߏɿ

̎̌ ̏̌ ͷԹࣨޮՌΨε̐ ɺ̎̌ݮˋ̒ ̑̌ ͷΧʔϘϯχϡʔτϥϧͱい͏ެࡍࠃͷୡΛ
ߏͱい͏͢ࢦΛࡁܦԽͱڧ૪ྗͷڝۀ࢈ɺͭͭ͠ࢦ

ࡦఏݴ
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˔ઃҕһձݐ業࢈˔
ʮຊҰେなࢢҬͷಛ৭͋ΔҬݯࢿΛ۷Γ͜͠ىຏ্͖͛Δ

Ҭͮޫ؍ Γ͘ਪਐମ੍ͷૣཱ֬ظʯ
˔ࡦ՝ͷൃੜݯʢഎܠʣ
ɹ市ͷޫ؍ೖ٬ࠐɺ̐̌ ̌ສਓΛ͑ͯいΔ͕େ͕市֗Ͱཹ͞ΕࢧॴҬΛ๚ΕΔ٬ޫ؍
େ෯ʹݮগ͠ɺਓݮޱগগࢠ高ྸԽ͕Ճ͢ΔதͰɺҬࡁܦͷ͕ྗ׆ʑԼͯ͠いΔɻ市શҬͰ
ͷؒ࣌ɾۭؒͷฏ४Խ͕ٻΊΒΕͯいΔ͕ɺࢧॴҬͷڠޫ؍会ͱͷҙަݟͰޫ؍振興Λਪਐ͢Δͨ
ΊʹඞཁͳਓࡐݯࡒΛ֬อ͢Δ͜ͱ͕ࠔͱͷ͕ଟいɻ

ʢతʣ࢟ΊΒΕΔٻ˔
ɹ市શҬͰʮޫ؍Λ࣋ͨ͠༺׆ଓՄͳҬͮ り͘ʯΛ࣮͢ݱΔͨΊɺࢧॴҬͷಛ৭Λ׆かͨ͠ࢪޫ؍
͜͠ىͷ۷りݯࢿޫ؍Λਪਐ͠ɺࡦ ͱຏ্͖͛ΛਐΊΔ͘ɺޫ؍Ҭͮ り͘৫ମ੍Λૣظʹཱ֬͢Δɻ

ʣຊతํجԿΛ͖͢なͷ͔ʢߦ˔
ᶃ ޫ؍Ҭͮ り͘৫ମ੍ͷڧԽ
 ɹɾ ৽̢̙̤ͷҬৼۀࣄڵ෦ͷ׆༻
 ɹɾ ڠޫ؍会ͷ߹ซ৽ͨͳҬ̢̙̤ͷઃཱͳͲͷݕ౼
 ɹɾ ڠޫ؍会ͱ·ͪͮ り͘ڠ議会ͷׂཧͱࢧԉ

ᶄ ҬͷՃՁΛग़͢Δઐਓࡐͷஔͱ̙ ̢̘ઃཱͷଅਐ
 ɹɾ ֤ࢧॴҬʹઐਓࡐΛஔ͠ɺҬͷϓϨΠϠʔͱ࿈ܞ
 ɹɾ ۀࣄޫ؍ͷίʔσΟωʔτಛ࢈։ൃͷࢧԉ
ɹɾ ̙ ̢̘ͷઃཱΛਪਐ͠ɺҬಠࣗͷޫ؍ઓུΛߏங

ᶅ Ҭޫ؍Ҋॴͷઃஔͱใൃ৴ͷڧԽ
 ɹɾ ަ௨ͷ݁અʹҬޫ؍ҊॴΛ৽ઃ͠ɺޫ؍ίϯγΣϧδϡΛஔ
ɹɾ ̟ ̧高山Ӻલͷޫ؍Ҋॴͷػॆ࣮

˔主なௐࠪ׆ಈ
ௌऔɺઌݟ会かΒͷҙڠίϯϕϯγϣϯޫ؍ɺʢҰࣾʣඈଭɾ高山ަݟ会ͱͷҙڠޫ؍ॴҬͷࢧ֤˖
తͳ̢̙ۦ ɾ̤̙ ̢̘ͷӡӦΛਐΊΔ࣏ࣗମɾҬޫ؍ʹऔりΉ࣏ࣗମͷࢹ
%.0ɿޫ؍Ҭͮ り͘ͷऔりΛ୲͏๏ਓɹ%.$ɿҬͱڠಉͯ͠ޫ؍Ҭͮ り͘Λ͏ߦ๏ਓ

か͞Εڴ͕ڙͰɺ҆ఆͨ͠αʔϏεͷఏࠁอʹ͓いͯͦͷ՝ਂ֬ࡐͷෆஶ͘͠ɺͱりΘ͚ਓݯࢿ
ͯいΔ͕͋گݱΔɻ

࢟ΊΒΕΔٻ˔ 	త 

ɹհޢਓࡐͷෆհޢอۀࣄݥॴͷݮগαʔϏεԼʹ݁͢Δ՝Ͱ͋Δɻ͞ޙࠓΒʹհޢΛඞ
ཁͱ͢Δ高ྸऀ͕૿Ճ͢Δͱࠐݟ·ΕΔதͰɺྑ࣭ͳαʔϏεΛ҆৺ͯ͠ڗडͰ͖Δɺ҆ఆͨ͠հݱޢ
ͷҡٻ্͕࣋ΊΒΕ͓ͯりɺհޢਓࡐͷ֬อʹର͢ΔੵۃతͳऔΈ͕ඞཁͰ͋Δɻ

ԿΛ͖͔͢ߦ˔ ຊతํج	 

ᶃब࿑ʹରͯ͠ҙཉྗɺؒ࣌తʹ༨༟ͷ͋Δ高ྸऀͷొ༻
ᶄհޢ৬ͷັྗൃ͚ͨʹ্৴高ྸऀͷٻਓٻ৬ऀͷใͳͲհޢʹؔ͢ΔใఏڙͷҰݩԽ
ᶅ֎ࠃਓࡐͷొ༻ͷࢧԉ
ᶆհޢ৬ͷॲ۰վળͱෛ୲ܰݮͷࡦࢪͷॆ࣮
ᶇհޢਓ֬ࡐอڠ議会ʢԾশʣͷઃཱ

˔主なௐࠪ׆ಈ
˖高山Ҭհޢอऀۀࣄݥ࿈བྷڠ議会ͱͷҙަݟ
˖ԬݝԬ市ͷࢹ
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特 集
活 動 報 告

　次代を担う若者たちの斬新な視点や発想、高校生
ならではの問題意識を受け止めたいと、市内４つの
高校と飛騨特別支援学校へ出向く形で生徒や先生方
と意見交換会を行いました。
　各校が取り組む「探求学習」の発表会や卒業作品
展を見せていただいた後に、卒業後の進路や故郷へ
の想い、まちの将来像などについて率直な意見を聞
かせていただき、気づきを得たところです。

高校生からの主な意見
・大学で英語を学び観光地高山で英語を活かした仕事
に就きたい

・自然豊かで子育て支援策が充実している高山で子ど
もを育てたい

・将来、教員になって郷土を大切にすることを伝え
たい

・オンラインでできる仕事が増えれば、都市部からの
移住者も増えるのでは

・アニメの聖地としてＰＲを工夫したり、ユーチュー
バーの力を借りて、高山の魅力をもっと発信する
べき

・映画館も入った複合エンターテイメント施設が欲しい
・議員と話せてよかった。小学校・中学校の時から議
員と接する機会があるといい

ʮඈଭࢁߴͷྺ࢙จԽΛ௨ͯ͡ਓͱ࢈ࡒͨͬ͋ʹڞͷҰͭͰ͋Δ
ʮʯΛ࠶ධՁͨ͠ࡦࢪͷల։ʯ

˔ࡦ՝ͷൃੜݯʢഎܠʣ
ɹ高山市ඈଭঊΛ࢝Ίͱ͠ ͱ͠ۀ࢈จԽɺ֎՟֫ಘ࢙ྺͨ ͯॏཁͳׂΛޒͭ࣋େՈ۩ͷੜ࢈ɺ
ຊҰେͳ市Ҭͷ̎̕ ˋΛΊΔྛͳͲɺʮʯͱີʹ݁ͼͭいͨྺ࢙จԽɾࡁܦɾࣗવࢿຊΛͭ࣋·
ͪͰ͋Δɻ
ɹۙɺουγϣοΫΛػܖͱ͠ ӡͷ高·りɺ̨̙ػͷ༺׆ࡐ࢈ࠃͨ ̜͂ ૉࣾ会ʹ͓͚Δࡐͷૉ
ͳͲɺʮʯͷస༺׆かΒޢͷอࡒよΔ౷จԽʹڵৼޫ؍Πϯόϯυʹߋͷɺػఆݻ
ͷར׆༻ʹର͢Δॏཁੑ͕૿͢ͷͱظ͞ΕͯいΔɻ

ʢతʣ࢟ΊΒΕΔٻ˔
ɹҰ؏ͨ͠ࡦࢪͷల։ʹよりʮʯΛ࣠ͱ͠ ͨ市ͷ࢈ࡒͰ͋Δྺ࢙จԽɾࡁܦɾࣗવࢿຊ͕ௐ͠ɺ
౷ͱֵ৽͕ڞଘ͢Δ࣋ଓՄͳ·ͪͮ り͘ͷ࣮ݱΛ͢ࢦɻ

ʣຊతํجԿΛ͖͢なͷ͔ʢߦ˔
ᶃʮʯΛ·ͪͮ り͘ʹ͓͚Δॏཁͳݕ౼࣠ͷҰͭͱ͠ ͯͷҐஔ͚
ᶄ ֤ࡦࢪͷݕ౼ஈ֊ʹ͓͚Δɺʮʯͱͷؔ࿈ੑͷڧԽ
ᶅʮʯΛ࣠ͱ͠ ͨҰ؏ͨ͠ࡦࢪͷల։ͷଟͷల։
ᶆʮʯʹؔ͢Δ֤ࡦࢪΛ௨ͨ͡ɺ市ຽͷपɾҙࣝͷৢ

˔主なௐࠪ׆ಈ
˖ͷ·ͪͮ り͘ͷਪਐʹͭいͯࡦ՝ݚम会ɺ্ʢെ࠾ʣɾதʢબɾࡐɾס૩ʣɾԼʢʣ
ͷҰ࿈ͷྲྀΕʹ͓いͯɺઌۦతͳऔりΈΛߦͳͬͯいΔ࣏ࣗମɾऀۀࣄͷࢹ

高ߍੜͱͷҙަݟձΛ։࠵高ߍੜͱͷҙަݟձΛ։࠵高ߍੜͱͷҙަݟձΛ։࠵

高山工業高等学校

斐太高等学校

飛騨特別支援学校

飛騨高山高等学校

飛騨特別支援学校日赤分校

高山西高等学校
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地域別市民意見交換会

地域別市民意見交換会
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市議会ホームページ
Ｒ６地域別市民意見交換会

市民

議会

　テーマ❶ 防災

・市では避難所でのトイレを課題としてあげていて、指定避難所等の改修、新設時にマンホー
ルトイレの設置を進めるとあるが、それではいつまで経っても整わないのでは。国の補助金
もある様なので、早急に検討してほしい。

・公共施設（基本的には指定避難所となる施設等）を新たに整備または大規模
改修する際には、マンホールトイレを整備することを基本としており、こくふ
交流センターや久々野多目的センターに整備され、令和６年度には高根多目
的センター等４施設で整備されています。また、令和４年度に総務環境委員
会で政策提言しました環境型バイオトイレが能登半島地震による被災後、能
登町の避難所に提供され、臭いもなく普段のトイレと同様に使用可能である
ことから、利用者の皆様から好評との声もお聞きしています。市へもこういっ
た実績を伝え、避難所生活の長期化を想定した対応を検討していきます。

市民

　テーマ❷ 高山祭

・�高山祭の維持が人手不足や高齢化により困難になっている。人
件費の補助や市全体の協力が必要。

議会・�高山の春秋の二大祭のみならず地域の祭礼などの伝統行事や歴史文化を維持
継承していくためには、運営体制の確保や担い手育成が大変重要なことと考
えます。地域住民の関心を高め、地域間の協力体制の構築も含め対策を調
査研究して更なる議論を進めます。

市民

議会

　テーマ❸ 農地維持

・��継続農業者にも新規就農者のように補助があるとよい。

・�産業建設委員会では、「持続可能な水田農業」を調査項目の一つとして掲げて
おり、重要な課題と認識しています。令和７年度からは小規模農家等への営農
継続を支援するため、農業機械の更新費用に対する補助が予算化されました。

市民

議会

　テーマ❹ 民泊

・�民泊の利用者による騒音、他の家の庭への侵入などのトラブルがあるが、事業者とのコミュ
ニケーションが取れず、苦悩している。

・�市では民泊を新設する際などには町内の皆様との良好な関係性の構築や地域
のマナー遵守の要請、また宿泊税の導入を機に各施設の連絡先を明示するな
ど直接的な周知を図っていくこととしています。議会としても重要な課題と
認識しており、引き続き調査研究していきます。

令和６年度の地域別市民意見交換会は
　11月7日から2月25日にかけて、市内19地区において意見交換会を行いました。
　いただいたご意見は所管する常任委員会等に割り振り、対応を検討し、主なご意見に対する現時点での
市議会の考えとして取りまとめました。

ɹࠓ号Ͱൈਮͯͯ͠͠ࡌܝい·͢ɻҰཡදࣜܗͷ·ͱΊ市議会
ϗʔϜϖʔδΛ͝ࢀর͘だ͞いɻ
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��� ݄ ��࣌લ9ޕ ຊ会議ʢఏҊઆ໌ɺ࣭ٙɺҕһ会ୗʣ 議ɹɹ

� ਫ ��࣌��લޕ Ұൠ࣭௨ࠂక

̑  ��࣌લ9ޕ ৗҕһ会ʢ議ҊΛୗ͞Εͨҕһ会ʣ ֤ҕһ会ࣨ

9 ݄ ��࣌લ9ޕ ຊ会議ʢҰൠ࣭ʣ 議ɹɹ

�� Ր ��࣌લ9ޕ ຊ会議ʢҰൠ࣭ʣ 議ɹɹ

�� ਫ
��࣌લ9ޕ ຊ会議ʢҰൠ࣭ʣ 議ɹɹ

ຊ会議ऴྃޙ 議会ӡӦҕһ会 શһڠ議会ࣨ

�� ۚ ��࣌લ9ޕ ૯ڥҕһ会 શһڠ議会ࣨ

�� ݄ ��࣌લ9ޕ ࢱจڭҕһ会 શһڠ議会ࣨ

�� Ր ��࣌લ9ޕ ઃҕһ会ݐۀ࢈ શһڠ議会ࣨ

�� ਫ ��࣌લ9ޕ ༧ࢉܾࢉಛผҕһ会 શһڠ議会ࣨ

�� ۚ ��࣌લ9ޕ ຊ会議 議ɹɹ

☜このマークが付いている日はインターネット・ケーブルテレビで中継します。

令和7年 高山市議会 6月定例会日程（案）

͔͍͗ͩΑΓʹ͢ࡌܝΔදࣸࢴਅͳͲΛืू͍ͯ͠·͢
　議会広報紙がより身近なものとなるように、市民の皆様から、ぎかいだよりの表紙や紙面
で使用する写真を募集しています。
　募集要項は、市議会ホームページでも確認できます。応募は、個人に限らず、団体や学校等で撮影いただいたも
のでも可能です。詳しくは議会事務局へお問い合わせください。
◆次号令和７年８月１日発行のぎかいだより第６０号の写真の応募締切は令和７年７月１０日㈭です。

　何年かぶりに地元の議員として小学校の卒業式に参加させていただきまし
た。今年の卒業生は、２年生の時にコロナ禍に見まわれ、運動会や合唱など
の活動が制限され大変困難な学校生活であったことと思います。それでも卒
業式での合唱は、大変素晴らしく、胸を打たれました。

議会トピック
〜議員研修会〜

「質問力で高める議会力」
　１月２９日、法政大学法学部教授　土山希美枝
氏を講師にお迎えし、高山市議会における「質疑
及び一般質問のあり方」についての研修会を開
催しました。
　委員会での議案審査においては、「質疑」が単なる質問や個人の意見を述べる状況になっている傾向が
見受けられます。「質疑」と「質問」との違いとは何か、本来のあるべき質疑について、その本質を確認して、
今後の議員活動及び議会活動の参考となる知見と示唆を得ることが出来ました。
　また、効果的な一般質問とは何か、相手から有効な回答を引き出すための質問はどういうものなのかな
どについて学び、検証が出来たことから、今後の議会活動向上に活かしていきます。




